

ALFRED REBOUX
Propriétaire - Gérant

ABONNEMENTS :

Société-Touraine : Trois mois.	12 francs
» Six mois.	24 francs
» Un an.	36 francs

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne,
Oise, Aude, Gard, Hérault, Aveyron, 15 francs.
Le Périgord et l'Orléanais, 10 francs de poste
aérienne.
La poste, à Paris, 12 francs, est payable
l'avance. — Tous les abonnements continus,
peuvent recevoir des émissions.

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

ALFRED REBOUX

Propriétaire - Gérant

INSCRIPTIONS :

Années : la ligne.	25 francs
Réclames :	20 francs
Faits divers :	10 francs

On peut traiter à l'ordre pour les abonnements d'années.

Les abonnements et les annuaires sont proposés à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARRÉ, librairie, Place : à Paris, chez MM. HAYET, LAVILLE, 2^e, 1^{re}, 2^{me}, place de la Bourse ; à Bruxelles, à l'Office de Poste.

BUDGET DES ÉPARGNES

3 JUIN	
(Services gouvernemental)	
3 0/.	64 60
4 1/2.	93 50
Emprunts (5 0/0).	103 20

4 JUIN

3 0/.	64 75
4 1/2.	93 50
Emprunts (5 0/0).	103 30

Service particulier du Journal de Roubaix.

Au moment où nous mettons sous presse nous n'avons pas encore reçu les autres cours du jour

Actions Banque de France 3940 00

 » Société générale 568 00

 » Crédit foncier de

 » France 920 00

 » Chemins autrichiens 643 00

 » Lyon 920 00

 » Est 545 00

 » Ouest 580 00

 » Nord 1185 00

 » Midi 696 00

 » Suez 666 00

6 0/0 Péruvien 69 3/8

Actions Banque ottomane (ancienne) 670 00

 » Banque ottomane (nouvelle) 385 00

Londres cour 23 25

Credit Mobilier 236 00

Turc 44 00

 » Lombards 235

DEPÉCHES COMMERCIALES

Service particulier du Journal de Roubaix

New-York, 3 Juin.

Changes sur Londres, 4.87 1/2 : change sur Paris, 3.15

Valeur de l'or, 116 1/2

Cafe good fair, (la livre) 17

Cafes good Cargoes, (la livre) 18

Marché calme.

Dépêche de MM. Schlagdenhauffen et C°, représentants à Roubaix par M. Bulteau-Dessoussy.

Havre, 4 juin.

Cotons : Ventes 500 balles. Marché calme, bien tenu.

Liverpool, 4 juin.

Cotons : Ventes 8,000 b., sans changement.

New-York, 4 juin.

Cotons : 16 1/8.

Dépêches affichées à la Bourse de Roubaix.

Liverpool, 4 juin

Ventes 8,000 b. Marché calmes. Cotes mêmes. Amérique juin-juillet 7 11/16.

Havre, 4 juin

Ventes : 750 b. Inchangés.

New-York, 4 juin.

Récoltes 10,600.

ROUBAIX 4 JUIN 1878.

La reconstitution de la majorité.

L'œuvre de la reconstitution de la majorité conservatrice marche lentement, mais elle marche, et chaque jour nous apporte plus que des espérances, des faits. Au nombre de ces faits, il faut compter la résolution prise par la réunion du groupe Lavergne en faveur du scrutin d'arrondissement.

Feuilleton du Journal de Roubaix

DU 5 JUIN 1878.

— 23 —

PATIRA

PAR

RAOUL DE NAVERY

VIII. — LE TRIPLE CERCUEIL.

(Suite).

Le premier semblait brisé par les émotions qui se multipliaient autour de lui depuis deux jours.

C'était un homme plus faible que pervers. Sous l'empire d'une passion violente, il pouvait entrer dans un complot diabolique, une infernale machination, mais la force mauvaise qui le soutenait alors ne durait pas ; le remords reprenait sur lui son empire ; la lutte continuait sans trêve, et cette lutte ne lui permettait pas de jouir des bénéfices de son crime.

A ce dernier moment il hésitait encore. S'il eût été seul, il aurait réveillé Blanche de cet épouvantable sommeil ; il aurait, pour la rappeler à la vie, renoncé à l'espoir d'une union qui lui coûtait si cher.

Ses 23 membres présents — on sait que la réunion n'en compte actuellement que 26-20, se sont prononcés contre le scrutin de liste, un a voté pour, deux se sont abstenus.

Pour comprendre l'importance de ce vote il faut tenir compte de deux choses : d'abord on ne peut oublier que le groupe Lavergne a, par son alliance avec la gauche, déterminé l'adoption de la forme républicaine et par conséquent contribué en grande partie à la formation de la majorité du 25 février ; ensuite, il faut constater que ses membres, en votant pour le scrutin d'arrondissement, ont repoussé les propositions de la gauche, qui promettait de porter ses alliés sur les listes électorales, lors des prochaines élections, s'ils voulaient voter avec la gauche contre le scrutin d'arrondissement demandé par le gouvernement.

Les membres du groupe Lavergne se sont donc séparés très nettement de leurs alliés du 25 février sur une question capitale, ils se sont ralliés à l'opinion affirmée par le centre droit, qui est celle de la plus grande partie des membres de la droite modérée. Reste à savoir quelle est celle du groupe important de l'extrême droite ; on dit qu'il attend pour se prononcer le résultat de l'enquête que ses membres et ses amis ont ouverte en province.

La discussion des lois constitutionnelles serait peut-être un mauvais terrain pour essayer de reconstituer la majorité, car on sait que l'extrême droite et le groupe de l'appel au peuple ne se rallieront pas. La question électorale à laquelle se rattache l'espérance d'une révision de la constitution est l'affaire capitale du moment ; elle seule peut rassurer tous les conservateurs, parce qu'elle ne touche pas aux espérances ultérieures que chaque parti peut légalement concevoir pour le triomphe de ses idées ; elle ne préjuge aucune solution ; et tous les conservateurs, en dehors de leurs préférences particulières pour tel ou tel système gouvernemental, placent au-dessus de toute considération la nécessité d'assurer la sécurité et la moralité des élections.

Aujourd'hui l'ennemi commun est le radicalisme ; si les groupes conservateurs veulent oublier leurs rancunes pour ne songer qu'au péril de notre société, leur alliance se fera nécessairement. Nous avons la ferme conviction qu'ils ne failliront pas à ce devoir patriotique.

ALEXANDRE WATTEAU.

Il est intéressant de rappeler de temps à autre la touchante reciprocité de bons procédés qui règne entre la presse officieuse de M. de Bismarck et certains journaux français de la plus pure couleur démocratique.

Chaque fois que M. Gambetta pèrore à Belleville ou ailleurs, il ne manque pas à Paris de pensionnaires de Republiensfund pour chanter ses louanges dans des correspondances allemandes fabriquées à Paris, et l'ex-dictateur, à son tour, ne manque jamais de flatter, dans sa République française, les passions anti-religieuses et l'esprit persécuteur du chancelier de l'Empire allemand.

« Les autorités et beaucoup de notabilités de notre ville ont pris place dans le chœur : M. Lizot, préfet, et M. de Gironde, secrétaire général de la préfecture.

Voici un curieux échantillon de cette entente cordiale, à propos de la loi prussienne sur la suppression des couvents :

Tous les hommes sensés et instruits, dit l'organe gambettiste, à quelque parti qu'ils appartiennent, à part néanmoins ceux qui sont aveuglement dévoués à l'ultramontanisme, approuvent la grande et généreuse résolution prise par le roi de Prusse, et il n'est pas de journal véritablement libéral qui ne le félicite d'avoir résisté à ceux et celles de sa cour qui, jusqu'au dernier moment, ont cherché à détourner de l'idée de sanctionner ce projet de loi, ou moins à l'engager à y faire de nombreuses ratées.

Le projet primitif a subi sans doute quelques modifications, mais elles sont peu importantes. Le but que se proposait M. de Bismarck sera rempli.

La satisfaction qu'a éprouvée M. de Bismarck doit être d'autant plus grande, que, de toutes les mesures qu'il a prises jusqu'ici, c'est la seule qui soit approuvée généralement, la seule dans laquelle il se soit rencontré avec ceux de ses adversaires politiques qui savent démentir le faux du vrai. Le juste de l'inique.

De tout temps, la cour romaine a trouvé dans les moines, et particulièrement dans les moines allemands, des gens prêts à tout entreprendre, à tout faire, à tout sacrifier, à tout dire, pour soutenir et étendre ses prétentions les plus exagérées.

A bas donc ces retraires de l'ignorance, ces sanctuaires de la mollesse, de la faïnântise, et de tant d'autres vices !

Ce qui accuse les moines et les moindains, c'est l'acharnement que, dans tous les pays, ils ont constamment montré contre ces hommes généreux qui demandent qu'on instrue le peuple et qu'on fasse enfin disparaître, par une bonne et radicale réforme, les abus nombreux dont le catholicisme est entaché.

S'il y a quelque chose qui étonne, c'est que les couvents aient pu se souhaiter et se fortifier aussi longtemps ; c'est que, depuis Luther jusqu'à Bismarck, il ne se soit trouvé personne dans cette docile Allemagne, dans cette Allemagne de l'instruction universelle et obligatoire, pour mettre le cogne à l'arbre. « Un peu plus de lumière ! » faisait en mourant un grand poète allemand. Encore plus de lumière, et nous verrons disparaître à jamais dans tous les pays ces retraires qui font la honte du dix-neuvième siècle.

Ce langage est assez clair pour prouver que l'accord est parfait entre Berlin et nos radicaux les plus panachés. Entre eux et M. de Bismarck, la bonne entente a pour gage leur commune haine ligée contre l'Eglise.

Inauguration

DU MONUMENT ÉLEVÉ A J.-B. DE LA SALLE

Voici, d'après les journaux de Rouen, le récit des fêtes de l'inauguration :

Hier a eu lieu, dans notre ville, l'inauguration de la statue du vénérable de La Salle.

Dès le matin, une foule compacte, groupée sur la place Notre-Dame, attendait l'arrivée des prélates qui devaient assister à la messe solennelle en musique.

Les autorités et beaucoup de notabilités de notre ville ont pris place dans le chœur : M. Lizot, préfet, et M. de Gironde, secrétaire général de la préfecture.

Retiens bien ceci, dit Florent : ce sont les demi-nœuds qui gâtent tout.

Gaël ne répliqua rien.

Pendant une demi-heure, il resta silencieux.

Au bout de ce temps, Florent entendit gratter à la porte du cabinet de toilette par lequel nous l'avons vu sortir au moment où il venait meler à l'orangeade de Blanche le contenu de son siège mystérieux.

— Voilà Simon, dit Florent en se levant pour ouvrir.

L'intendant était d'une pâleur livide.

Depuis le moment où Rosette avait été prise d'une violente attaque de nerfs, le malheureux croyait voir dans les souffrances de sa fille le commencement de son châtiment ? il ne pouvait plus reculer sans trahir ses maîtres, mais il ressentait une répugnance invincible pour le crime qu'il allait commettre.

Mais Blanche Halgan est une étrangère !

Gaël secoua la tête.

Blanche est la femme de Tanguy, et Tanguy est notre frère... Son enfant

ture ; MM. les généraux Lebrun, de Brauer et Merle; M. Nétien, maire, et plusieurs de ses adjoints ; M. Casson, secrétaire général de la mairie ; MM. les directeurs des douanes, de l'octroi ; des représentants des administrations civiles, etc. des délégués de l'Université de France.